

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 86 (1989)
Heft: 12

Rubrik: Trucs et astuces

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

TRUCS ET ASTUICES

Comment stocker et conserver les cadres après la récolte si l'on manque de place

Le 15 octobre dernier s'est tenue à Louvain-la-Neuve la Fête du miel, organisée par le CARI (Centre apicole de recherche et d'information). A cette Fête du miel se trouvait un apiculteur suisse de passage, qui voulait voir comment les apiculteurs du Brabant wallon s'occupaient de leurs avettes. Il en est résulté l'article ci-après.

Impressions après le 15 octobre

Le bilan de cette journée apicole à Louvain-la-Neuve est positif. J'ai rencontré à cette journée un apiculteur suisse qui, de passage dans notre pays, a profité de venir voir à quoi ressemblait une journée de l'abeille et notre miel en particulier. Cela dit en passant, il n'a pas perdu son temps, surtout au point de vue contacts, idées et travail.

De mon côté, j'ai retenu une de ses idées, qui pour certains pourrait être facilement mise à profit. Cet apiculteur suisse a résolu le problème du stockage des cadres de hausse. Après l'extraction de la dernière récolte, il replace ceux-ci sur la ruche pour les faire lécher. Après quelques jours, ceux-ci sont enlevés, afin de pourvoir au nourrissement de la colonie. Ce travail terminé, notre apiculteur place une petite hausse de 8 à 10 cm de hauteur destinée à recevoir une protection contre le froid (journaux, frigolite, coussin, sac, etc.). Il replace par-dessus la vraie hausse garnie de ses cadres et ensuite le toit. Le seul petit problème, me disait-il, c'est que la cire devient plus cassante par temps froid. Voici pour cet apiculteur un bon problème de résolu car, il faut en convenir, le stockage des cadres est toujours un problème, qu'il s'agisse du volume, de l'encombrement ou de la méthode de conservation (peu importe le procédé, chimique ou autre, afin d'éviter le désastre causé par la fausse teigne).

Bonne idée à mettre en pratique chez nous ? !

Claude